







では、国の予算増に伴つて地方自治体の財政負担が増加してしまう、こういった側面もありますので、注意をする必要があると思います。経済対策を迅速に実行するためにも、こうした自治体への負担を軽減するための対応をしっかりとしていくなければなりません。

そこで、先ほどもおっしゃっておられたが、補正予算に伴う地方交付税の取扱いのうち、が、国の補正予算に伴う地方負担への対応として、今

年度に交付税を〇・四兆円追加交付されることとなつております。

○前田政府参考人 お答え申し上げます。  
い必要となる財源を措置するため、普通交付税の費目に臨時経済対策費を創設することとなつておりますが、これは一体どのように算定する御予定なのか、その考え方をお伺いしたいと思います。

御指摘にありましたとおり 地方団体が国の補正予算に基づく事業を円滑に実施するために必要な経費を算定するため、普通交付税の臨時費目といたしまして、臨時経済対策費を創設することとしております。

その算定に当たりましては、地方負担分について地方交付税で措置することとしております、今般の経済対策における柱立ての三番目、未来社会を切り開く新しい資本主義の起動等に基づく事業の内容に対応し、人口を基本とした上で、地方活性化、子供、子育て等に関する客観的な指標を用いて各地方団体における必要経費の算定を行なう方向で検討しているところでございます。

○新谷委員　ありがとうございます。  
今回の経済対策、やはり効果が迅速に上がつて  
いかなければならないと思います。そのためには  
も、地方に過度な負担をさせることがないようにな  
るために、しっかりと必要な算定を行つていただ  
けたればと思います。  
最後に、金子大臣に、令和四年度の地方財政対  
策についてお伺いしたいと存じます。

地方自治体においては、令和四年度においても、新型コロナウイルス感染症や自然災害対応、これを行うために、また、「デジタル田園都市構想」の実現といった課題に取り組んでいく必要がござります。このために、今回繰り越す「一・三兆円」も活用しつつ、令和四年度において、臨時財政対策費の発行を二回目にして、地方交付税を重点的に

債の発行を抑制して地方交付税総額を確保していくことが重要であると考えております。

の、  
す。  
金子大臣の取組姿勢をお伺いしたいと思いま

いてはるる御説明をさせていただきました。社会保険関係費の増加が見込まれる中、地方自治体が、新型コロナウイルス感染症への対応や活動力ある地域社会の実現といった重要課題に取り組みつつ、行政サービスを安定的に提供していくためには、地方税や地方交付税等の一般財源総額を

○新谷委員 是非、金子大臣におかれましては、必要な額の確保に取り組んでいただければ、そのように思つてござります。

限られた時間でございますので、これで質問を終了したいと思います。

そこで、基本方針二〇二一に沿つて、一般財源額をしっかりと確保するよう努めてまいります。中でも、現在御審議いただいている法案に基づき、令和四年度への繰越し・三兆円も活用し、地方交付税総額を適切に確保し、臨時財政対策債を抑制できるよう努力してまいりたいと思います。

○赤羽委員長 次に、吉川元君。  
○吉川(元)委員 立憲民主党的吉川元です。  
総務委員会へは一年ぶりに戻つてまいりました。またこれからよろしくお願ひをいたしたいと  
いうふうに思います。  
それで、質問に入る前に、今お配りをしており  
ます資料ですけれども、一点、誤りがありました

ので、御訂正をいただければというふうに思いました。一枚めくつていただいた資料二のところですけれども、出典が「内閣府子ども子育て本部作成」となっていますが、これは内閣官房作成の誤りですので、御訂正をお願いをしたいというふうに思いました。

では、質問に入りたいと思います。

大臣が就任されればや二月、途中、総選挙等はありましたけれども、二月以上が経過をいたしました。残念ながら、その間、総務委員会は開かれ

時国会も、大変期間が短く、また、補正に関連して今日は交付税の法案の質疑ということでありますけれども、大臣所信をしないまま質疑に入つて、どうも国会は来週には閉じられるということをお聞きする機会が残念ながらない。この臨時国会も、大変期間が短く、また、補正に関連して今日は交付税の法案の質疑ということでありますけれども、大臣所信をしないまま質疑に入つて、どうも国会は来週には閉じられるということをお聞きする機会が残念ながらない。この臨

長くなつて、恐らく、今、巷間言われているところでは、二月の頭か一月の末ぐらいにならぬいと、なかなかそういう機会がないのではないかといふうにも思つております。

大変残念なことではありますが、ただ、総務省、大変、所管する分野が多岐にわたつておりますし、何といつても、地方自治、地方財政を預かる、所管する省であります。

私も地元で自治体の皆さんとお話をいたしますと、財政的な厳しさ、あるいは、今回のコロナの対応を含めまして、様々な思いが渦巻いているというものが正面などころであります。

そういう点では、総務省 しっかりと地方自治体の声を聞いて、そして地方自治を守る、そういう立場では是非御活動いただけれどもといふうに思ひますけれども、この点についての大蔵のお考えをお聞きしたいと思います。

様々な課題を解決するためには、活力ある地域づくりが重要であります。このため、国としても、日頃から、地方自治の第一線で住民の福祉の増進のために力を尽くしている自治体と緊密に連携協力していくことが重要であると考えております。私は、六十年前、人口二千人の小さな村で生ま

われ育ちました。ですから、地方自治の重要性は十分認識しているところでござります。

榮なしをモットーにしております。総務大臣としても、引き続き徹底した現場主義を貫き、自治体も含め、地域の生の声を聞いて、地域の発展に取

○吉川(元)委員 是非よろしくお願ひをしたいといふふうに思います。  
それで、今日は交付税の質疑なんですが、その前に、どうしても、もう一点尋ねなければいけない課題、問題がございます。

今日朝予算委員会でも同僚議員からも質問がありました。朝日新聞だと思いますが、一面トツブ、黒べた白抜きという、スクレープを出すときに大体出す見出しだったんですが、そこに「国交省、基幹統計書き換え」非常に衝撃的な見出しが立っておりました。

これから詳細というのが明らかになつていくんだろうと思いますが、見出しを拾い読むだけでも事態の深刻さというのが伝わってまいります。いわく、「八年前から二重計上 法違反の恐れ」、これが一面です。そして三面では「書き換え一斉点検後も 国交省「問題と思わず」、社会面では

書き換え手順 国が指示」、こういう見出しが立つております。

統計法を所管する総務省に尋ねますけれども、この事実はいつ把握されたのでしょうか。

○吉川政府参考人 お答え申し上げます。

本件は、今御指摘ありましたように、会計検査院から国土交通省が御指摘を受けたということから始まっているわけでございますけれども、会計検査院から指摘を受けますという報告を国土交通省から私ども受けたのは、本年の八月二十日でございます。

報告の内容でございますけれども、提出期限が過ぎた過去の月の分の調査票が提出された場合、過去の月の分の受注実績等を提出された月の受注実績に足し上げて提出するという運用をされていたわけですが、これは統計の精度を低くするというふうに会計検査院から指摘を受けました、そういう内容の報告を受けております。

○吉川(元)委員 ちょっと驚いたんですよ。今の答弁は、私は、率直に言つて、今日の新聞で知つたのかなと思つたら、八月の二十日の時点での国交省から報告があつたというお話をした。なぜ今まで黙っていたんですか。

○吉川政府参考人 お答え申し上げます。

ただいま申し上げましたとおり、八月二十日に報告を受けましたときは、会計検査院から、過去の月の分を足し上げて提出するというのを統計の精度の観点から問題であるという指摘を受けたという話でございまして、今日の新聞報道にありますように、二重計上ですか、そういう話については、今後、事実関係をよく確認してまいりたいと思います。

○吉川(元)委員 ちょうど三年前に、当時、これは今度は厚労省の方ですけれども、毎月勤労統計を含めて、賃金構造基本統計調査も入つていたかな、統計の正しさが疑われるような、そうした不正が行われていたということで、この総務委員会でかなり長い間、集中的な質疑も含めて行われました。当時、私も質問に立つて、そして、再発の防止をどうしていくのかというようなことも議論をさせていただきました。

もちろんこれは、総務省が不正をしたわけではなくて、国交省が不正をしているわけですから、その一義的には国交省がきちんと説明をし、また責任

をしっかりと取つていただきことが重要だというふうに思います。ただ一方で、前回の統計不正の際に、総務省としても、しっかりと、こうしたこと

ことが起こらないような対策を打つということでお臨まれていたというふうに思います。

ちよつとやはり、八月の二十日の時点でそうし

た報告があつたとすれば、統計法を所管をする、あるいはたしか二〇一〇年度からスタートしていると思うんですけども、これも毎勤統計の不正発見に端を発して、再発防止策として、統計の

事後検証を各府省に義務づけをして、そして、それを総務省に提出させる仕組みが二〇一〇年度から、つまり、昨年度からスタートをしているわけですね。当然、今回の建設工事受注動態統計、これは基幹統計ですから、当然その対象だというふうに思います。

二十日の時点で、分かりましたと言つて、といふことは、これは明らかに、再発防止策とすれば、この時点で分からなかつたのも問題なんですねけれども、分かつた時点で何らかの対応を取らなければ、この点で何か問題なんというふうに思つていたら、実はもう事前に、何らかの

ニユースで皆さんもお知りになつたのかなというふうに思つて行つたところを、まずは国交省が言うのが筋ですけれども、監督する総務省としても何かアクションを起こさなきやいけなかつたんじやないです。なぜそれをしていないんですか。

○吉川政府参考人 お答え申し上げます。

私は本当に、先ほど言つたとおり、今日のニユースで皆さんもお知りになつたのかなというふうに思つて行つたところを、そのままの形で、その端緒はつかんでいた。しかし、それからもう既に三ヶ月以上経過しておりますけれども、残念ながら、まだ何も手がついていないことが多いなんだろうというふうに思います。

大臣、お聞きしたいんですけど、以前、それこそまさに三年前の統計の問題が出たときに、当委員会でも少し紹介したんですが、現在も行われている国勢調査で、その第一回目が一九二〇年、大正九年にスタートしております。そのとき

に、國勢調査というのがどんなものなのか、恐らく

当時の国民の皆さんもよく分からぬし、その中で、いろいろな標語を募集をして、その標語の中でも選ばれた一つが、一人の嘘は万人の実を殺す。これは、別な慣用句を恐らくもじつて作った、少し改変して作った言葉ですけれども、一人のうそが統計の真実を殺してしまう、こういう意味だらうというふうに思います。恐らくこれは、

紹介をした、事後検証が機能しているのかという話を実は聞きたかったんですね、皆さんがあそをついたるに届いていないといいますか。

明らかに、間違いがありました、あるいは、不適切な、不正かどうかは別にしても、少なくとも

不適切な処理の仕方があつたということは、報告

を受けているわけですね。では、なぜそこから本格的に何が起つたのかを調査しないのか。新聞報道が出てから慌てて、慌ててかどうか分からりませんが、調査を始める、あるいは聞き取りをする、ちよつとこれは自覚が余りにもなさ過ぎるんじゃないんですか。その点、どうですか。

○吉川(元)委員 お答え申し上げます。

実際、どういう取扱いがされたのかといふことに、繰り返しになりますけれども、よく

事実関係を確認してまいりたいと思います。

○吉川(元)委員 ちょっと、正直、今日の答弁は驚きました。

私は本当に、先ほど言つたとおり、今日の

ニユースで皆さんもお知りになつたのかなといふふうに思つていたら、実はもう事前に、何らかの適切ではないことが行われていたということについて、その端緒はつかんでいた。しかし、それからもう既に三ヶ月以上経過しておりますけれども、残念ながら、まだ何も手がついていないといふことなんだろうというふうに思います。

大臣、お聞きしたいんですけど、以前、そ

れこそまさに三年前の統計の問題が出たときに、

当委員会でも少し紹介したんですが、現在も行わ

れていたことがあります。

○金子(恭)国務大臣 吉川委員におかれましては、これまでの経験の中で、今、思いを受け止めさせていただきたいと思います。

○金子(恭)国務大臣 吉川委員におかれましては、これまでの経験の中で、今、思いを受け止めさせていただきたいと思います。

私は今朝の新聞で初めて知りまして、新聞以上

のことはまだ承知しておりませんが、八月の二十

日に事務方がこのことを知つたと。まずは国土交

通省で状況を精査するということが第一にあつ

て、今日に至つたものだというふうに考えており

ます。

○吉川(元)委員 統計の信頼、是非取り戻すため

に頑張つていただきたいんですが、やはり私自身

国勢調査に協力をする国民の皆さんに、本当のことを書いてくださいねと、皆さんがうそをついたり事実でないことを書くと統計そのものが、全体が駄目になってしまいますから、そういう意味を込めての標語だというふうに私自身は理解をしております。

今回の報道、これが真実かどうかはこれから調べをされていくということですけれども、その手

法が、前回の毎勤統計等々と違つて、今回は生

データそのものを消しゴムで消して書き換えると

いう、前回はいろいろな、補正の仕方だとサン

プリングの仕方だと、そういう手法のところで

おかしいんじゃないいか、意図的じゃないのかとい

う議論だったんですね、今回はデータその

ものを消しゴムで消して書き換えるという、こう

したことばが仮に起つていただいたら、これは前

代未聞の事態ですし、統計法を所管する総務省と

して、こうした事態が起つたこと、これをどう

よう対応をされていらっしゃるのか、大臣、答弁をお願いします。

○金子(恭)国務大臣 吉川委員におかれましては、これまでの経験の中で、今、思いを受け止めさせていただきたいと思います。

私は今朝の新聞で初めて知りまして、新聞以上

のことはまだ承知しておりませんが、八月の二十

日に事務方がこのことを知つたと。まずは国土交

通省で状況を精査するということが第一にあつ

て、今日に至つたものだというふうに考えており

ます。

○吉川(元)委員 統計の信頼、是非取り戻すため

に頑張つていただきたいんですが、やはり私自身

は、今日の答弁はちょっとシヨツクを受けており

ます。

知つていてそのまま放置をしていたということになれば、総務省が統計法を所管する、そういうことができるのかどうなのか、それすら私は疑問に感じざるを得ないものでありますし、大臣自身も、もう既になられて二ヵ月以上たっておりますけれども、この問題については今朝の新聞で初めて知つたということでありますので、だとすると、これは省の中のいろいろな情報の共有の在り方とか、問題があつたときのその対処の仕方についても、何かしらの問題、課題があるのではないかといふうにも思います。

これはいづれ、またこれから国交省そして総務省の方でも調べられると思いますし、場合によつては、恐らく新聞は第二弾、第三弾の記事が用意されているかも分かりません。そうしたことも含めて、しつかりまたこの総務委員会の中で議論をさせていただければといふうに思います。

それでは、交付税法の質問の方に入つていきたいといふうに思います。

まず、ちょっとお聞きしたいんですけども、今回、四・三兆円という上振れといいますか、これがあつて、これをどう使うのかということで法案が出されているわけです。

過去、ちょっと見ますと、全部調べているわけではありませんけれども、この二十年ぐらいで、上振れしたときの総額を見ますと、一番多い年でも一兆三千億程度、少ないときは二千億、三千億程度、こういう上振れの総額であります。

今回、約四・三兆円というのは、過去に余り例を見ないといいますか、恐らく過去最高なんぢやないかといふうに思うんですけれども、こういう巨額の上振れをした。これは、基本的には国税からのはね返りということで、総務省としてはどうお考えになられるのかというのは、お答えする立場ではないかといふうに思いますが。

それに関して少し気になることが、当然、国税が予定していたよりもたくさん入ってきた、そし

て、例えば、所得税であれば三三・一%の法定率を掛けたのが交付税原資になる、そういうのを足し合わせていくと四・三兆円になるということになると、それは、御指摘のありました財政調整機能というものは引き続き作用しているものだとうふうに考えていくところでございます。

もちろん、所得税は累進制を取つてますが、もちろん、上振れの仕方は多分所得税の方が大きいにしても、住民税等々も併せて、地方の自主財源の部分が上振れをしているんだろうと思います。これで均等に上振れをしているのであれば、それほど問題ないかも分かりませんけれども、恐らくこれも、例えば、自治体、地方公共団体によつて、大きく上振れしたところと、それほど上振れしていないところ等々あるといふうに思います。

私がお聞きしたいのは、地方交付税が持つ機能の一つである財政調整機能。つまり、豊かな自治体と、それから財政が厳しい自治体、税収の少ない自治体、どこにいても、同じような、最低限のサービスを提供できる体制を交付税をもつて保障していくといふうの財政調整機能。これは、元々の、年度当初の地方交付税では当然それがいわゆるシステムの中に組み込まれて、それでも基準財政需要額が出て、そしてこのぐらいの交付税だというのが決まっていくわけですから。今回は、この四・三兆円、僅かですが配分をされる

して、いくといふうに思っています。

まず、ちょっとお聞きしたいんですけども、今回、四・三兆円という上振れといいますか、これがあつて、これをどう使うのかということで法案が出されているわけです。

過去、ちょっと見ますと、全部調べているわけではありませんけれども、この二十年ぐらいで、上振れしたときの総額を見ますと、一番多い年でも一兆三千億程度、少ないときは二千億、三千億程度、こういう上振れの総額であります。

普通交付税の算定に用いております基準財政収入額は、算定期度における地方財政計画を踏まえた収入見込額として算定しているものでございまして、各団体の収入実績、決算額ですね、との乖離というものが生じざるを得ません。

このため、景気の動向が反映されやすく、基準財政収入額と収入実績、決算額でございますが、その乖離が起こりやすい法人関係税等につきましては、翌年度以降の三年度間、この乖離額の算定

におきまして精算を行つてることをしておりま

して、年度間の変動をこの三年度間におきまして実質的に調整しているところでございます。

その意味では、御指摘のありました財政調整機能といふうのものは引き続き作用しているものだといふうに考えていくところでございます。

○吉川(元)委員 この後三年間で調整をしていくということで、いわゆる上振れの額が大きくなれば、余り、地方税も予定していたものとそんなに変わらないだろうし、地方税の上がり方が均等であれば、それほど気にしなくてもいい話なんだけれど、う、気にしなくてもいいというのは言い過ぎかも分かりませんけれども、許容の範囲なのかなどいうふうには思ふんです。

今回、これだけコロナで、国民生活が苦しい、あるいは地域経済が大変な状況になつてはいる。こいつは地域経済が大変な状況になつてはいる。こいつは地域経済が大変な状況になつてはいる。こ

ういうお話を、恐らく委員の皆さんのがん地元でもたくさん聞かれる話でしようし、生活が大変苦しくなつた、あるいは事業継続を諦めざるを得なかつたという、実際そういうお話をあろうかというふうに思っています。

私自身も、四・三兆円の上振れというの是非常に驚いています。我々が感じる肌の感覚、経済の状況普通考えれば、税収を厳しめに見積もつたとしても、そんなに上振れはしないんぢやないか。

ところが、これだけ上振れするということは、これはもう、ここから先は想像の域を出ないわけですから、この点についてお聞きします。

○前田政府参考人 お答え申し上げます。

普通交付税の算定に用いております基準財政収入額は、算定期度における地方財政計画を踏まえた収入見込額として算定しているものでございまして、各団体の収入実績、決算額ですね、との乖離といふうに思っています。

事業者の皆さんは、当然、黒字で税を払うわけですから、元々赤字の企業は更に赤字が増えてでも法人税が増えるわけではありません。他方、もうこれから事業所単位でも、豊かなところと貧しいところの差がより拡大をしたのが、今回の上振れの四・三兆円といふうのなんぢやないかといふうに思っています。

○吉川(元)委員 今日お配りしている資料の一を御覧になつていただければと思いますけれども、これは、総務省のホームページ「地方自治制度の概要」ということで、「自治事務と法定受託事務」ということで、それぞれ、どういう内容、中身のものかといふうに思っています。

今回の給付金は、これは自治事務であるということは、ある意味でいうと、自治体が自分たちで自由に行わなければならぬ、自由に行えるもののはずなんですが、見ておりますと、自由度がほとんどないのではないか。国が言うとおりにや

コロナ禍の中で進んできたんじゃないですか。

それは、個人やあるいは事業者だけではなくて、自治体間でもそれが反映をして、税収の増えたところ、あるいは増え方が均等ではないということを考えれば、やはり、今後地方交付税が果たす役割というのはますます重要になりますし、

来年度の交付税についても、これからよい年未に向けていろいろな交渉、折衝が始まるというふうに思いますけれども、この点はしっかりと、交付税の機能について、それが十全に果たせるような、そうした形で総務省の方には頑張っていただきたいといふうに思います。

次に、自治事務に関して少しお伺いをしたいと

そこで尋ねますが、今回の給付金、これは地方自治法による法定受託事務なのか、あるいは自治事務なのか、どちらでしょうか。

○池田政府参考人 お答え申し上げます。

御指摘の子育て世帯への給付に係る事務事業でござりますけれども、これは市町村の自治事務であります。





<p>から六・四兆円の増額補正を行いまして、六十 三・九兆円となつておりますが、こちらにつきま しては、足下の課税の実績が順調に進捗している ことに加えまして、雇用、賃金が持ち直すとともに に、企業業績も引き続き改善していることを反映 したものであるというふうに考えております。</p> <p>○道下委員 私も、こんなに開けば全くおかしい というわけではなくて、先ほどおっしゃったよう に、コロナ禍の様々な経済活動の低下だとかいろ いろと想定した上でのちよつと厳しめの税収見積 りだったと思いますが、今回、このような大きな 開きが出たわけであります。</p> <p>政府が様々、支援策だとか、また税収の、返済 猶予だとか、こういったものは政府がやるわけで ありますので、そうしたことを見込んで、私は今 後しっかりと税収見積りをしていかなきゃいけな いというふうに思うので、今後この税収見積りの 精度をどのように高めて、生かしていくことと考え ているのか、財務省さんに伺いたいと思います。</p>	<p>○青木政府参考人 お答え申し上げます。</p> <p>税収の見積りにつきましては、今後も、直近の 課税の実績に加えまして、上場企業につきまして は個別のヒアリングをいたしまして、その収納見 込みにつきましてしつかり把握することでありま すとか、また、法人ごとに得られているデータを 用いまして繰越欠損金の影響をしつかり把握する こと、また、シンクタンクなどの民間調査機関か らもしつかり情報収集をしまして、見積り時点で 利用可能なデータを最大限活用することによりま して税収見積りの精度の向上に努めてきておりま して、引き続きこうした取組をしつかり進めてま いりたいというふうに考えております。</p> <p>○道下委員 是非、そのような取組をお願いした いというふうに思つております。なかなか難しい ことかと思ひますけれども、是非、財務省さん、 よろしくお願ひします。</p> <p>次に、総務省にお伺いしたいと思います。 今回、令和三年度補正予算に伴う地方交付税の 取扱い、四・三兆円を様々なことに配分したこと</p>
<p>○前田政府参考人 お答え申し上げます。</p> <p>令和三年度におきましては、新型コロナウイル ス感染症の影響によりまして地方税や地方交付税 法定率分の減少が見込まれましたことから、臨時 財政対策債の発行額は令和二年度の三・一兆円か ら令和三年度の五・五兆円へと大幅に増加したと ころでございます。</p> <p>その後、今般の補正予算におきまして地方交付 税法定率分が大幅に増加したことを踏まえまし て、地方公共団体の抑制の要望が強い臨時財政対策債 の償還財源を措置するため、普通交付税の臨時費 目といたしまして臨時財政対策債償還基金費を創 設し、地方公共団体に追加交付することとしたと ころでございます。</p> <p>その額につきましては、一・五兆円としてお りますが、これは今般、令和三年度の地方交付税 総額確保のために繰延べいたしました八千五百億 円の交付税特別会計借入金の繰上償還、これを行 うこととしていることを踏まえまして、臨時財政 対策債と交付税特別会計借入金の令和二年度決算 ベースでの各々の残高の割合に対応して設定して いるものでございます。</p> <p>なお、令和三年度の臨時財政対策債につきまし ては、本年八月に各地方団体の発行可能額を定め る省令を公布しているところでございまして、十 一月の時点で総額の九五・五%が同意又は届出済 みでございまして、既に多くの地方団体において 発行され、様々な事業の財源として活用されてお りますことから、発行額そのものを縮減すること はできないものというふうに考えておりまして、 今回ののような臨時財政対策債償還基金費として措 置したものでございます。</p>	<p>大臣に伺いたいと思います。</p> <p>○金子(恭)国務大臣 道下委員から、現場の声を しっかりと、御質問をいただいております。また、総務省の応援団ということで、力強く思つ ておっしゃるところとおり、令和三年度の補正予算であ りますから、基本は令和三年度で使うべきだとい うことは非常によく理解いたします。</p> <p>近年におきましては、地方財政に巨額の財源不 足が生じていることから、補正予算に伴い地方交 付税が増額する場合には、普通交付税の調整額分 の追加交付や追加的に発生する財政需要への対応 に必要な財源の確保を行つた上で、残余の額を翌 年度の地方交付税総額の確保のために繰り越すこ とを基本としております。</p> <p>今回の補正予算における地方交付税の増額四・ 三兆円についても、従来と同様の対応を行ふこと で、令和三年度の地方交付税総額の確保のため に繰り延べた交付税特別会計借入金の繰上償還、 もに、令和三年度に多額の発行を余儀なくされ た臨時財政対策債の償還財源の措置などを行つた 上で、残余の一・三兆円を翌年度に繰り越すこと といたしました。</p>
<p>を御説明をいただきました。</p> <p>私、これをよく見て、説明を伺っていても、こ れにどれだけ地方公共団体、自治体の意見が反映 されているのかなというふうに、全て何かいろいろ な要望が出されていますが、まず、地方自治 体、公共団体などからどのような要望が出され た様々な考え方の下で分配されているのではないか と思います。</p> <p>というふうに思つてますが、まず、地方自治 体、公共団体などからどのようないいなか の要望が出されたのか、伺いたいと 思います。</p>	

令和四年度においても、概算要求時点で四・五兆円もの巨額の財源不足が見込まれており、令和四年度の地方交付税総額を確保するため、この繰越しを活用してまいりたいと思います。

○道下委員 いろいろと理由というはあると思いますが、それについては、地方公共団体が納得できるような御説明というか理由ではないと私は残念ながら思っています。

そうした中で、もう一つ、今、これらの交付税、様々取扱いが論議されている中で、地域デジタル社会推進費の財源と予定していた公庫債権金利変動準備金、これは二千億円ですけれども、これを使わなくて後年度に活用ということになりますが、今後の使途についてはどのようにお考えになつておられるのか。

また、全体的に、今回の地方交付税について、私は速やかに追加交付を行うべきだと思いますが、その時期について、併せて伺いたいと思います。

○前田政府参考人 お答え申し上げます。

令和三年度地方財政計画におきまして、地域社会のデジタル化を集中的に推進できますよう、地方公共団体金融機構の公庫債権金利変動準備金を

活用いたしまして、令和三そして令和四年度の二年年度の措置といたしまして、地域デジタル社会推進費を計上し、併せて地方交付税を増額したところがございます。

その後、令和三年度補正予算におきまして地方交付税法定率分が大幅に増加したことから、準備金を活用しなくても地方交付税総額を確保できる状況になつたところでございます。

このようすを踏まえまして、令和三年度における地域デジタル社会推進費の歳出規模はもちろん維持しつつ、その財源として予定しております。準備金二千億円につきましては、地方の財源として後年度に活用することとしているところでございます。

この準備金二千億円の取扱いにつきましては、

令和四年度地方財政対策において具体的に検討してまいりたいと考えております。

また、御質問にありました追加交付の時期でござりますけれども、国の補正予算により増額され

ます地方交付税のうち、普通交付税の増額分につきましては、現在御審議いただいております補正予算案及び補正交付税法案が成立次第、できるだけ速やかに地方団体に対しても現金交付をしたいと

いうふうに考えておるところでございます。

以上でございます。

○道下委員 時間となりましたが、地方自治体、地域は、コロナ禍、そしてそれに派生する様々なことで本当に、実は東京においてなかなか分からなかつても、やはり使わなければなりませんが、今後の使途についてはどのようにお考えになつておられるのか。

私が速やかに追加交付を行うべきだと思いますが、その時期について併せて伺いたいと思います。

○赤羽委員長 ありがとうございます。

○守島委員 次に、守島正君。

○守島委員 日本維新の会の守島です。よろしくお願いします。

僕の方からは、まず、先ほどの質疑と重複する

ところもあると思うんですけども、今回創設される臨時財政対策債償還基金について、その基金の

積立てに一・五兆円と最も多くの予算を配分して

いる理由や経緯をまずお聞きしたいこと、加えて、地方自治体における臨財債の総額が、平成十

年の制度創設以降どう推移しているのかという

のを教えてほしいと思います。

○前田政府参考人 お答え申し上げます。

令和三年度補正予算におきまして地方交付税法定率分が大幅に増加したことから、準備金を活用しなくても地方交付税総額を確保できる状況になつたところでございます。

このようすを踏まえまして、令和三年度における地域デジタル社会推進費の歳出規模はもちろ

行額を抑制することを通じまして、発行残高を縮減させてまいりました。

しかしながら、令和三年度地方財政対策におきましては、新型コロナウイルス感染症の影響によ

ります地方税や地方交付税法定率分の大額な減少によりまして、発行額が対前年度比二・三兆円増の五・五兆円と大きく増加をし、これに伴いまして、発行残高が再び増加し、その時点で、五十五・一兆円となる見込みとなつたところでございます。

その後、今般の補正予算におきまして、地方交付税法定率分が大幅に増加したことを踏まえ、地方から抑制の要望が強いこの臨時財政対策債につきまして償還財源を措置するため、普通交付税の臨時費目として臨時財政対策債償還基金費を創設し、地方自治体に追加交付することとしたところ

でございます。

この臨時財政対策債償還基金費の総額につきましては、一・五兆円としておりまして、これは、今般、令和三年度の地方交付税特別会計借入金の繰り延べいたしました八千五百億円の交付税特別会計借入金の繰上償還を行うこととしていることを踏まえまして、臨時財政対策債と交付税特別会計借入金の令和二年度決算ベースでの各々の残高割合に対応し設定したものでございます。

○守島委員 今回の措置理由は単年度的な理由と

いうのは分かつたんですが、先ほどの答弁のよう

に、臨財債自体は、ばらつきはあっても、トレンドとしてずっと長期増加傾向ということがあつて、地方の財政は非常に厳しいというのは御理解

いただいたと思います。

こうした中で、先週なんですけれども、指定都

市の市長会から、大都市財政の実態に即応する財

源の拡充についての要望というのをいただきまし

て、こういう青い冊子で提出されている、いわゆる青本というものなんですが、その席で、政令市

の役人や市議の皆さんと意見交換し、直接、都市

における厳しい財政状況を改めて伺つた次第でし

て、僕自身もつい二か月前までは大阪市議、政令市議ということもありまして、この機に、政令市側からの要望に對して総務省はどう考へているのか、簡潔に聞いていきたいと思います。

まず、国と地方の財源配分に関して、現状の税配分は国六、地方四となつていますが、そこから

交付税や国庫支出金で地方に分配されることで、実質的な税配分は国が三、地方が七となる状況を踏まえて、もつと地方へ財源移譲を行つて、国、

地方間の税配分を、例えば五・五にするなど、役割分担に応じて地方配分を高めてほしいという声があるんですが、省の見解をお聞かせください。

○福岡政府参考人 お答えを申し上げます。

地方税の充実につきましては、これまで、個人住民税における三兆円の税源移譲、消費税率引

上げに際しての地方消費税の拡充などに取り組ん

できたところでございます。

国から地方への税源移譲につきましては、国、地方共に極めて厳しい財政状況にあること、それ

から、國と地方への役割分担の議論なども踏まえて

検討することが必要と考えております。

いずれにいたしましても、税源の偏在性が小さく、税収が安定的な地方税体系の構築に取り組む

とともに、地方の行政サービスをできる限り地方税で賄うことができるよう、地方税の充実確保に努めてまいりたいと考えております。

○守島委員 ありがとうございます。

持ち時間が余りないので、質問だけ先に重ねて

いきたいと思います。

続きまして、政令市のようなエリアの中核都市には、産業集積等に伴う都市的な課題とか需要と

いうのが存在しているんですけども、都市税源

である消費・流通課税及び法人所得税の配分割合が極めて低いので、その配分を高めるべきとして

いる消費・流通課税及び法人所得税の配分割合

において、発行を開始いたしました平成十三年度以降

增加を続け、平成三十年度末には五十四兆円と

なつたところでございます。

令和元年度及び令和二年度におきましては、

この準備金二千億円の取扱いにつきましては、







で、新型コロナウイルス感染症対応で直面した課題を踏まえ、国と地方、又は地方自治体間での関係の在り方などを地方制度調査会等において検討、改善に法改正も含めて取り組むということが明記をされております。

例えば、この課題の一つとしては、緊急事態宣言や蔓延防止等重点措置の発令の判断については、例えば蔓延防止等重点措置は、都道府県の長がその地域の中での該当地域を判断するということでありましたけれども、要望されていない県が指定をされたり、また、要望された県が指定をされないということもございました。

このよな中で、これから地方制度調査会で議論をされるわけでござりますけれども、総務大臣としての現在の問題意識を含め、今後の取組についてお伺いをしたいと思います。

○金子(恭) 国務大臣 本年六月に閣議決定されましては、国と都道府県の関係、大都市圏における都道府県間の関係、都道府県と市町村との関係について、今回の感染症対応で直面した課題等を踏まえ、地方制度調査会等において検討を進めることとされております。

今お話をありました、が、今回の感染症対応に当たっては、例えば、当初、保健所が設置される市や特別区の感染者情報が都道府県や国で十分に共有できずお互いの連携不足につながった、緊急事態宣言に基づく事業者への休業要請等の措置の是非や範囲をめぐつて都道府県と国の意向が異なり混乱を招いたなど、国と地方、あるいは自治体間の関係の在り方をめぐる課題が指摘されています。このような問題意識を踏まえ、地方制度調査会における検討に向け、関係省と協力をいたしまして、必要な準備を進めてまいります。

○西岡委員 この調査会における答申が出ました曉には様々な議論が政府内でもあるというふうにして、必要な準備を進めます。

思ひますので、じつかり実情に即した方向でと地方の在り方、役割分担については、このような危機に直面したときにつしかり対応できる、そういう体制を是非構築をしていただきたいとうふうに思います。

それでは、最後の質問となりますけれども、十八歳以下の子供たちへの十万円の定額給付金についてお伺いをいたします。

我が党、国民民主党は、従来から全国民一律の十万円の給付を提案をしてまいりました。年齢や所得、例えば現金かクーポンかの議論ではなくて、シンプルに全国民に十万円を配付した後、一定の高所得者に対しては所得税で課税して還付を求めるということを主張してまいりました。

先ほどの予算委員会においても、組替え動議として、この全国人民への十万円の定額給付金を補正予算組替え動議として提出をいたしましたけれども、残念ながら賛成少数で否決をされたわけですが、ますけれども、まず大前提としては、子供たちに対する支援策については所得制限を設げずに行うべきだ、そういう大前提もあったということを申し添えたいと思います。

それでは、政府案について質問をさせていただきます。

これまでの方針から、対象となる子育て世帯や自治体からの現金で支給すべき等の声が大変強く上がったことによって、昨日、方針を転換されて、三バターンの支給方針を認めるということを言明をされました。

また、現金による一括給付を行はばか、自治体においては、年収九百六十万円以下という所得制限についても、コロナ禍で厳しい状況は同じだということとで所得制限を設げずに給付する自治体もあり、そもそも、政策の目的や制度自体が大きなく揺らいでいるのではないかと私は考えております。

コロナ禍での厳しい経済状況の下で、子供たちに対する政策が例えば住んでいる地域で大きく異なるということが問題であります。そこで、この問題についてお尋ねをいたします。

なっているという、このこと自体にも大きな問題点があると考えておりますが、制度自体の政策目的というものが果たして何であつたかということの大変分かりにくい状況となつております。今回、様々な混乱とも言える迷走というものが生じましたけれども、そのことについての見解をお伺いするとともに、確認の意味も含めて、実施要領の内容、例えば、年内に現金を一括給付、先行実施をされる自治体に支給する補助金について条件等があるのかどうか、その内容につきましてお尋ねをさせていただきます。

○川又政府参考人 子育て世帯への給付金につきましては、新型コロナが長期化し、その影響が様々な人々に及ぶ中、我が国の子供たちを力強く支援し、その未来を開く観点から実施するものであり、その趣旨としては当初より一貫をしているところでございます。

また、追加の五万円相当の給付につきましては、経済対策において、クーポンを基本とした給付を行う、ただし、地方自治体の実情に応じて現金給付も可能とするとしておりまして、その方針は変わっておりません。

ただ、その際、政府としては、自治体から寄せられた様々な御意見、国会での御議論を踏まえ、柔軟な制度設計を進めるとして、年内の先行分の五万円給付と併せて、十万円の現金を一括で給付することを選択肢に加えること、現金給付を認める場合については一律の条件を設けたり審査を行うことは考えていないこと、補正予算の成立前に給付が行われた場合でも、給付対象者や給付金額等が適切なものである限り、事後的に補助金を交付することなどの基本的な考え方をお示しましたところでございます。

こうした議論を整理をして、QアンドAというような形でまとめたものを地方自治体にお示しするとともに、補正予算成立後には、発出する実施要領においては、支給対象、支給方法等、具体的な事業の詳細をお示しする予定であります。

○西岡委員 時間となりましたけれども、なるべく早く指針を自治体にお示しをいただいて、自治体の現場で混乱のなきよう、大きな負担が起らないよう取組を進めていただきたいと思います。

○赤羽委員長 次に、宮本岳志君。

○宮本(岳)委員 金子大臣、お久しうぶりです。一年半ぶりに帰ってまいりました。日本共産党的宮本岳志です。

久しぶりの大臣との議論をこういう問題から始めるのは、私としても残念ですけれども、今朝の報道のために、急遽聞かざるを得ません。

国交省の基幹統計に書換えがあつたとの今朝の新聞報道について、既に、午前の予算委員会では、齊藤国交大臣が書換えを認め陳謝し、岸田首相も再発防止に努めなければならないと述べました。

○金子(恭)国務大臣 こういう形でまた議論のできることを大変うれしく思っております。どうぞよろしくお願い申し上げます。

今回、私も新聞で承知したわけですが、それ以上詳しいことは今のところ分かりませんが、その後、統計局の方からお話を伺つたところです。

○國土交通省からの報告は、会計検査院から統計

<p>の精度に係る指摘を受けたため、統計精度の改善を行つていくという内容であつたと聞いておりました。会計検査院の指摘に沿つて、国土交通省においてしっかりと統計精度の改善に取り組むという受け止めであったかと思います。</p> <p>今後、先ほど予算委員会でも総理からもお述べになりましたように、統計の信頼を回復するため、総務省としてもしつかり、まずは国土交通省で事実状況の確認をした上で、私どもも対応していきたいと思います。</p> <p>○宮本(岳)委員 三年前なぜ見過ごされたのかといふことをしつかり検証する必要があると思うんですね。</p> <p>それで、令和二年一月から運用が改善されて、GDPに影響はない、こういう答弁がありましたけれども、本当にそうかということについてもこれから明らかになつてくるだろうと考えます。しかし、今日は、これが本題ではありませんので、本題に入りたいと思います。</p> <p>コロナ禍で全国で大いに不安が広がつてしましました。私の地元大阪でも、感染の急増の中で、保健所に電話をかけてもつながらない、救急車を呼んでも、そもそも医療にアクセスできないまま命を落とすという実態が広がりました。</p> <p>今日、資料をお配りしましたが、資料一ですね、これは厚生労働省が作成していただいた資料であります。順位だけ私の事務所でつけたものであつて、この数字は全部厚生労働省の、出しているただいた表であります。</p> <p>大阪のコロナでの死者は、人口比で、これはもう紛れもなく全国一位、死亡者数も一位であります。テレビ番組で少し議論になりましたけれども、陽性者中の死者比率というものでは何かちょっとましなのだという議論がありましたが、これも紛れもなく、十番目でありますから、十七都道府県の中で極めて深刻な状況であることに違ひはありません。</p>
<p>も、大阪が、命を落とされる方が最高水準の、やはり異常事態だった、この段階で。こういうことについては、私は動かし難い事実だと思いますが、厚労省、よろしいですね。</p> <p>○宮崎政府参考人 御答弁申し上げます。</p> <p>委員が御配付いただいた資料、厚生労働省で作成したものですが、これにつきましては、十二月十三日時点の感染者数、死亡者数を、人口につきましては令和二年十月時点の各都道府県の人口で割つたという指標になつております。</p> <p>感染状況に影響を与える数値、これは、人口の集積度合いや年齢構成等々が考えられますけれども、それぞれの地域で異なりますので、各指標を取り上げて比較、論評するのはなかなか難しいという面があることは御理解いただきたいと思いますが、数字といたしましては、やはり、今回の感染に当たりましては、人口の非常に集積の高い都市部の感染者数、死亡者数が、この表からも明らかになりますように、高い水準になつております。あと、北海道、沖縄というところも高い位置に来ているところがありますけれども。</p> <p>その中で、大阪につきましては、今御指摘ございましたように、数字といたしましては、死亡者人口比では、十二月十三日時点の数字で取りますと、数字としては一番になつてゐるという状況でございます。</p> <p>○宮本(岳)委員 大阪が一番だということを今確認されました。</p> <p>この背景には、大阪でも、また全國的にも、保健所あるいは医療の体制が本当に脆弱にされてきたということがあります。医療も深刻でありますけれども、今日は時間がありません、保健所の体制問題に絞つて聞きたいと思います。</p>
<p>ここに、全国保健所長会が行つた調査結果といふものをお持ちをいたしました。これが全国所長会のやつた調査結果なんですね。それで、この全国保健所長会が昨年三月、四月に全国の保健所を対象に行つたアンケートです。</p> <p>そこで、この全国保健所長会が昨年三月、四月に全国の保健所を対象に行つた調査結果といふものをお持ちをいたしました。これが全国所長会のやつた調査結果なんですね。それで、この全国保健所長会が昨年三月、四月に全国の保健所を対象に行つたアンケートです。</p> <p>○宮崎政府参考人 御答弁申し上げます。</p> <p>委員から御紹介のありました保健所長会の調査、私どもも報道等で承知をしております。昨年の春段階で調査をされたものだと承知しております。</p> <p>昨年の春以降、感染拡大する中で、各保健所、全国の保健所、大変多忙を極める中で大変御努力、御尽力いただいているということで、十分認識をいたしております。我々も、各自治体から、様々なチャネルを通じて状況を伺つております。</p> <p>総務省を始め関係省庁とも連携いたしまして、この間、体制強化あるいは負担軽減についても取り組んでまいりましたけれども、引き続き取り組んでいくことが必要だと考えておるところでございます。</p> <p>○宮本(岳)委員 こういう現状の下で、大阪の保健所の現場からは、限界を超えている、助けてほしくいう悲鳴が上がつております。十二月の三日に、大阪自治労連大阪府職労が大阪労働局に要請を行いました。第五波時に過労死ラインを超えていたとき、相談センターの運営は、二十四時間対応、全て直営、これが七割であります。資料二の三、自由記載欄ですけれども、赤い下線を引いておきました。人員が少ないので交代で休養を取ることができない、人員が少ないのに担当課職員はほぼ全員が二十四時間対応せざるを得ないところです。</p> <p>全国保健所長会副会長、そしてこのアンケート調査を行つた健康危機管理に関する委員会の委員長であります白井千香大阪府枚方保健所所長は、今年九月、朝日の取材に、第五波まで、波が来るたび、超過勤務が月に約二百時間になる職員がいたと証言し、保健所はもうもたない、こう語ったと報じられております。</p> <p>厚生労働省は、こういう保健所の実態をつかんでおりません。</p>
<p>○宮崎政府参考人 御答弁申し上げます。</p> <p>委員から御紹介のありました保健所長会の調査、私どもも報道等で承知をしております。昨年の春段階で調査をされたものだと承知しております。</p> <p>昨年の春以降、感染拡大する中で、各保健所、全国の保健所、大変多忙を極める中で大変御努力、御尽力いただいているところでありますけれども、この百時間以上の人は増えるのか、減るのか、見通しがついております。</p> <p>○宮本(岳)委員 まさに現場は、過労死ラインである八十時間を超えるような時間外勤務が常態化しているわけであります。</p> <p>総務省は、毎年、地方公務員の勤務時間、休暇等の勤務条件について調査をしております。平成三十年度と令和元年度は既に発表されておりますけれども、それでも、時間外勤務の時間数が月に百時間以上という人が、〇・三%、四万人近くいると報告されております。令和二年度の調査結果は今集計の途中とのことでありますけれども、この百時間以上の人は増えるのか、減るのか、見通し、答弁していただけますか。</p> <p>○山越政府参考人 お答え申し上げます。</p> <p>委員御指摘のとおり、令和二年度の状況は現在集計中でございますので、現時点での仮集計の値になりますが、月百時間以上の時間外勤務をしている地方公務員の割合は、令和元年度の〇・三%から、令和二年度は〇・四%と、増加するというふうに思っております。</p> <p>○宮本(岳)委員 〇・三%でさえ四万人近くでありますから、〇・四%となれば、もう間違いないですね。〇・三から〇・四にと</p>

いうのは、「〇・」とついていますから小さく思われるかもしませんが、比率は非常に高いものになると思います。早くその結果を出していただきたいと思うんですが。

百時間を超えた後、一ヶ月でも直ちに産業医の面接が義務づけられているぐらいの、過労死の危険の迫った状況なんですよ。これは本当に放置できない、直ちに解消されなければならないと思いますけれども、これは総務大臣に、この改善への御決意お考えを聞かせていただきたい。

○金子(恭)国務大臣 宮本委員には、現場の非常に厳しい状況について御報告いただきました。

新型コロナウイルス感染症への対応につきましては、厚生労働省において、昨年度より、保健所の体制強化策として、都道府県単位での専門人材派遣の仕組みの活用、自治体間の職員の派遣の調整、職員派遣等に必要となる経費に対する財政支援を実施していると承知しております。

また、新型コロナウイルス感染症への対応を踏まえ、感染症の拡大時に円滑に業務ができるよう、保健所において感染症対応業務に従事する保健師を、コロナ禍前に約千八百名だったものについて、令和三年度から二年間かけて、一・五倍の二千七百名に増員するため必要な地方財政措置を講じることとしております。

総務省としては、これを踏まえ、早急に保健所の体制強化に取り組んでいただきたい旨、各地方団体に対して周知を行つており、今後とも、厚生労働省とも連携しつつ、必要な支援に努めてまいります。

○宮本(岳)委員 今日は時間がありませんのでこれまで終わりますけれども、保健所体制の脆弱化の背景には、我が党は反対いたしましたけれども、一九九四年に保健所法が改定されて地域保健法になりました。それが一九九七年に実施されたことがあります。これを機に保健所数が激減をいたしました。これらの問題については来国会で引き続き議論することを申し上げて、今日の質問を終わります。

ありがとうございます。

○赤羽委員長 これより討論に入ります。

○赤羽委員長 これにて討論は終局いたしました。

○赤羽委員長 これより討論に入ります。

○赤羽委員長 これにて討論は終局いたしました。

○赤羽委員長 私は、日本共産党を代表して、地方交付税法等改正案に対する反対討論を行いました。

○赤羽委員長 今回の地方交付税法の改正は、当初予算における所得税等の国税収入見込みを超える税収が生じたため増額となつた地方交付税四兆二千七百六十億円の使い方を決めるものです。年度途中に増額となつた地方交付税は、その全額を地方自治体に交付するというのが地方交付税法の趣旨であります。

○赤羽委員長 ところが、本法案によつて、二二年度分として地方に追加交付するのは、政府の経済対策に伴う地方負担分に対応するものにとどまり、調整額の復活分を含めても四千七百億円にすぎません。

○赤羽委員長 残りの三兆八千億円のうち、臨時財政対策債の償還分一兆五千億円、交付税特別会計借入金への

付与の算定用いたこの条の】に改める。

○赤羽委員長 附則第十一条中「同じ」と「同じ」と「」の合算額を】及び一兆五千億円の合算額とし、「同じ」を「に一兆五千億円を加算した

額とし、「から返還金等の額及び令和三年度震災復興特別交付税額を「から返還金等の額とし、「とし」を「に一兆五千億円を加算した

額とし、「三十兆九千六百二十二億九千五百四十万八千円」に、「三十七兆六百二十二億九千五百五十万八千円」を「二十六兆二千二百一十二億九千五百四十万八千円」に改める。

○赤羽委員長 附則第十二条第一項中「令和三十七年度」を「令和三十六年度」に、「三十兆九千六百二十二億九千五百四十万八千円」に、「三十七兆六百二十二億九千五百五十万八千円」を「二十六兆二千二百一十二億九千五百四十万八千円」に改める。

○赤羽委員長 附則第十三条第一項中「令和三年度及び」を削る。

○赤羽委員長 次回は、公報をもつてお知らせすることとし、本日は、これにて散会いたします。

午後三時七分散会  
〔報告書は附録に掲載〕

○赤羽委員長 次回は、公報をもつてお知らせすることとし、本日は、これにて散会いたします。

午後三時七分散会

〔施行期日〕

第一条 この法律は、公布の日から施行する。  
(臨時経済対策費及び臨時財政対策債償還基金費の基準財政需要額への算入)

第二条 令和三年度に限り、各地方団体に対して交付すべき普通交付税の額の算定に用いる第一

条の規定による改正後の地方交付税法(次条において「新法」という)第十二条の規定による基

準財政需要額は、同条の規定により算定した額に、次の表に掲げる地方団体の種類、経費の種

類及び測定単位ごとの単位費用に次項の規定により算定した測定単位の数値を乗じて得た額を

賃給付金の再支給も必要です。

先ほど大阪の問題を取り上げましたが、コロナ禍で脆弱さが浮き彫りになつた保健所など、地域

千五百四十万八千円]に改める。

附則第四条の二第二項中「令和三十八年度」を「令和三十七年度」に改める。

附則第六条の二第一項第一号及び第三項中「この条の」を「第十条第二項本文の規定により以上、討論を終ります。」

「令和三年八月三十一日までに決定された普通交付税法等改正案に対する反対討論を行いました。

〔施行期日〕

第一条 地方交付税法及び特別会計に関する法律の一部を改正する法律案

〔地方交付税法の一部改正〕

第一條 地方交付税法及び特別会計に関する法律の一部を改正する法律

〔附則第六条の二第一項第一号及び第三項中「この条の」を「第十条第二項本文の規定により以上、討論を終ります。」

「この条の」を「第十条第二項本文の規定により以上、討論を終ります。」

〔附則第六条の二第一項第一号及び第三項中「この条の」を「第十条第二項本文の規定により以上、討論を終ります。」

「この条の」を「第十条第二項本文の規定により以上、討論を終ります。」

〔附則第六条の二第一項第一号及び第三項中「この条の」を「第十条第二項本文の規定により以上、討論を終ります。」

地方団体の種類	経費の種類	測定単位	単位費用	
			人口	千円につき
道府県	一、臨時経済対策費 二、臨時財政対策債償 還基金費	市町村	令和三年度において 特別に起こすことが できることとされた	一人につき 二七四
	一、臨時経済対策費 二、臨時財政対策債償 還基金費	人口	令和三年度において 特別に起こすことが できることとされた	一人につき 二七四
		地方債の額	地方債の額	一人につき 千円につき
		一、七〇〇 二七四	一、七〇〇 二七四	円
測定単位	測定単位の数値の算定の基礎	表 示 単 位		
一、人口	官報で公示された最近の国勢調査の結果による当該地方団体の人口	人		
二、臨時財政対策	地方財政法(昭和二十三年法律第百九号)第三十三条の五の二第一項の規定により令和三年度において起こすことができる」とされた地方債の額	千円		
一、人口	（令和三年度分として交付すべき地方交付税の総額の一部の令和四年度における交付）			
第三条	令和三年度分として交付すべき地方交付税の総額のうち新法附則第十一条に規定する令和三年度震災復興特別交付税額以外の額については、第一号に掲げる額から第二号に掲げる額を控除した額以内の額を、同年度内に交付しないで、新法第六条第二項の当該年度の前年度以前の年度における地方交付税でまだ交付していない額として、令和四年度分として交付すべき地方交付税の総額から加算して交付することができる。			
一、新法附則第四条の規定により算定された令和三年度分として交付すべき地方交付税の総額から新法附則第十一条に規定する令和三年度震災復興特別交付税額を控除した額	（イ及びロに掲げる額の合算額）			

イ 令和三年度分に係る新法第十条第二項本文の規定により各地方団体に対し交付すべき普通交付税の額の合算額  
ロ イに規定する合算額から一兆五千億円を控除した額の九十四分の六に相当する額に新法第二十条の三第二項の規定により令和三年度分の地方交付税の総額に算入された額を加算した額  
理由  
地方財政の状況等に鑑み、令和三年度に限り臨時経済対策費及び臨時財政対策債償還基金費を設けるとともに、交付税及び譲与税配付金特別会計の借入金を減額する等の必要がある。これが、この法律案を提出する理由である。

(令和三年度分として交付すべき地方交付税の総額の一部の令和四年度における交付)

第三条 令和三年度分として交付すべき地方交付税の総額のうち新法附則第十一條に規定する令和三年度震災復興特別交付税額以外の額については、第一号に掲げる額から第二号に掲げる額を控除した額以内の額を、同年度内に交付しないで、新法第六條第二項の当該年度の前年度以前の年度における地方交付税でまだ交付していない額として、令和四年度分として交付すべき地方交付税の総額に加算して交付することができる。

二 新法附則第四条の規定により算定された令和三年度分として交付すべき地方交付税の総額から新法附則第十一條に規定する令和三年度震災復興特別交付税額を控除した額





令和三年十二月二十四日印刷

令和三年十二月二十七日發行

衆議院事務局

印刷者 国立印刷局

A